
Jahresbericht Welpenspiel, Junghund- und 

Basis Gruppen 2023 

 
Nachdem das Jahr 2022 sehr turbulent durch die Corona Pandemie war kehrte im 

Jahr 2023 wieder etwas Normalität ein. 

 

Das Welpenspiel war gut besucht, so dass unsere drei Ausbilderinnen Silke, Ute und 

Tanja immer gut zu tun hatten die „Kleinen zu bändigen“  und den Besitzern 

wertvolle Tipps für die ersten Wochen und Monate mit auf dem Weg zu geben. Neben 

vielen Vereinskameraden, die mit einem Welpen das Welpenspiel besuchten, hatten 

wir viele Mensch/Hund Teams die zum ersten Mal oder nach langer Zeit unser 

Welpenspiel besuchten. Dass die drei einen tollen Job gemacht haben, zeigte sich in 

der Junghundgruppe, da fast alle Teams aus dem Welpenspiel auch die 

Junghundgruppe besuchten. 

 

Die Junghundgruppe war im letzten Jahr ebenfalls durchgehend sehr gut besucht. 

Zusätzlich zu den Teams, die aus dem Welpenspiel aufrückten, fanden auch viele 

Menschen mit ihren Hunden den Weg zu uns, die nicht das Welpenspiel besucht 

hatten. 

So hatten wir immer einen guten Mix von Hunden in der Übungsstunde und die 

„jungen Wilden“ hatten ständig verschiedene Reize durch neue Trainingspartner um 

auch unter dieser Ablenkung das Erlernte umzusetzen. Dass Silke und Ute hier 

ebenfalls einen fantastischen Job gemacht haben, spiegelt sich in unserer Basis 

Anfänger Gruppe wieder. 

 

Die Basis Anfängergruppe war im letzten Jahr die Gruppe mit der höchsten 

Teilnehmerzahl. Gut vorbereitet aus den Junghunden konnten sich die Teams gut in 

der Gruppe integrieren. Zu unserem „Stammpersonal“ in der Gruppe gesellten sich 

das ganze Jahr über immer wieder viele neue Gesichter, so dass der Trainingsbetrieb 

nie langweilig wurde. Ich finde es immer wieder schön zu sehen, wie vielfältig die 

Basisgruppen sind und wie engagiert die Menschen mit ihren Hunden trainieren. 

Hierbei spielt es keine Rolle, ob es der kleine Chihuahua, der mittelgroße 

Mischling,der arbeitsfreudige Border Collie oder die gemütliche Dogge war. Ob beim 

Spaziergang, der Arbeit auf dem Platz oder dem Stadtgang, alles funktioniert sehr 

harmonisch und ich freue mich auch in 2024 mit Tanja und Moni weiterhin diese 

Gruppe zu betreuen. 

 

Nach dem man ein Anfänger war, wird man bekanntlich ein Fortgeschrittener. 

Sowohl unsere dienstags und als auch unsere mittwochs Gruppe der fortgeschrittenen 

Hunde war sehr gut besucht. In der Dienstags Gruppe sorgten Sandra und Katharina 

für viel Abwechslung und guten Trainingsreizen, so dass die Hunde und auch ihre 

Menschen immer neue Aufgaben zu bewerkstelligen hatten. 

In der Mittwochs Gruppe sorgten Silke, Tanja und Ute für viele neue Trainingsreize. 



Auch in dieser Gruppe war das ganze Jahr über viel zu tun, so dass die Drei sich 

immer wieder neue Sachen einfallen liessen. Vom Gehorsam über kleine 

Sportparcoure war für jeden etwas dabei. 

 

Vielen Dank, dass ihr das Jahr so engagiert und immer mit einem lächeln im Gesicht 

unsere Basisgruppen betreut habt. 

 

Zu guter Letzt hatten wir im Jahr 2023 zwei Begleithundeprüfungen, welche beide 

sehr gut besucht waren. Insgesamt haben 17 Teams an den Begleithundeprüfungen 

teilgenommen. Von den 17 gestarteten Teams konnten wir uns über 15 bestandenen 

Prüfungen freuen. 

Die beiden Prüfungen, sowie die Vorbereitung auf die Prüfungen haben mir wieder 

sehr viel spass gemacht und ich freue mich schon auf die Prüfungen in 2024. 

Vielen Dank an die vielen fleißigen Helfer, die bei jeder Prüfung benötigt werden. Ob 

als Hilfe im Büro, bei der Gruppe, im Strassenteil oder der Bewirtung. 

 

Vielen Dank dafür!!! 

 

Da es sehr viele Anfragen aus den Basisgruppen zum Thema Hundesport gibt, haben 

wir beschlossen, dass sich alle Sportgruppen in diesem Frühjahr einmal vorstellen 

damit sich jeder ein Bild von den verschiedenen Sportarten machen kann und 

hoffentlich das Richtige für sich und seinen Hund findet. 

 

Einen genauen Termin für diesen Tag werden wir frühzeitig über die WhatsApp 

Gruppen bekannt geben. 

 

 

Ich freue mich auf viel gemeinsame Trainigsstunden in 2024 mit euch. 

 

 

Markus Schäfer 

Obmann für Basisarbeit  
  
 
 


